
提案是政协委员和参加政协的各党派、

各人民团体以及政协各专门委员会向政协

全体会议或者常务委员会提出的、经提案委

员会审查立案后，交承办单位办理的书面意

见和建议。为了更好地发挥提案在政协履

行职能中的重要作用，需要不断拓宽提案信

息来源渠道，使提案者撰写提案时更加贴近

我市党委和政府中心工作，贴近社会、贴近

实际。经研究，从 2014 年 9 月 25 日起至 10

月 12 日止，市政协提案委员会向社会各界

公开征集政协提案线索。

一、征集提案线索的范围内容。涉及本

市政治、经济、文化和社会生活中的重要事

项，以及人民群众普遍关心的热点、难点问

题。

二、提供提案线索者应注意的事项。
1.提供的线索内容真实可靠，有理有据（最

好能写明线索来源渠道）。2.每一条线索内

容要有一个概括性的标题，每一条线索内容

字数在 100 字以上。3.为便于联系，请线索

提供者提供联系地址和联系电话。

三、提案线索征集方式。社会各界人士

提供提案线索，通过书面信函、电子邮件均

可。来信地址：瑞安市市政大院C幢市政协

提案委；电子邮箱：razxtaw＠163.com。

市政协提案委对社会各界提供的政协

提案线索，进行归纳整理，并编入到《市政协

十二届四次会议提案选题参考目录》中去，

以供提案者确定提案题目、调研撰写提案时

参考。热诚欢迎社会各界踊跃提供政协提

案线索！

市政协提案委联系电话：65812995、

65812571。

政协瑞安市委员会提案委员会
2014 年 9 月 25 日

关于向社会各界公开征集提案线索的启事

3年前曾办“零元购车”团购活动，

承诺购车顾客可“三年返还购车款一

半、或六年返还全款”，吸引百余位顾

客团购，并都交了万元左右的保证

金。然而，今年起，有顾客发现已联系

不上久龄久相关工作人员。记者调查

发现，“久龄久汽贸”上山根原店址一

楼已经租给另一家汽车公司一年多时

间，二三楼人去楼空，唯有“久龄久”的

招牌还在⋯⋯（相关报道详见本报9月

16日和9月24日6版报道）

这种行为是消费者质疑的非法集

资还是律师所说的“预期违约”，现在

还不好说。前者涉嫌刑事犯罪，应该

由公安机关立案侦查。从报道看，好

像未进入这一环节。消费者有权怀

疑，但不能作数。如果是后者，那就得

打民事官司，这必须要做好足够的思

想准备，一是周期长，二是官司赢了未

必能拿到钱。

经营者的无良行为理应受到谴

责，而作为消费者，是否也应该从中汲

取一些教训呢？从眼下披露的事实

看，经营者的欺骗行为是很明显的。

可以说，从一开始设计的就是一个陷

阱。骗局并不高明，他骗局设计者懂

得抓人的心理弱点：侥幸。

这种极具诱惑的促销活动，10多

年前非常流行，现在不多见了，现在更

多做的是钱的生意，好听的名字叫理

财，即在高额利息的诱惑下借钱给别

人，即钱生钱，100万元一年的回报可

能80万元，如此，能不让人变得疯狂？

有人说，只有当泡沫彻底破灭了，

上当者才能清醒。这话不对，因为不少

上当受骗者，事先是看出问题的，比如，

一些人没有实业依托高息吸储，运转方

式说白了就是拆东墙补西墙，最终命运

就是一个死。这一点，不少人是能够看

明白。但在巨额利息面前，占上风往往

不是理由而是侥幸。他们相信多米诺

骨牌终究会有被推倒的那一天，但那时

他们已完美抽身而出。侥幸心理，某种

程度上就是赌徒心理。

“三年返还购车款一半、或六年返

还全款”，久龄久的这种促销活动，明

眼人一看，完全是亏大本买卖，从长远

看，也没有赢利点，作为一个理性消费

者，这时不能不问，他们为何要这么傻

干？也许心里犯过嘀咕，但“好事”当

前，侥幸心理占了上风。现在事实表

明，久龄久牵扯多起经济纠纷，这种促

销方式就是急于圈钱，其企图无非是

拆东墙补西墙或者为了“跑路”之需。

很多时候人都有侥幸心理，骗子

正是利用人们的这种心理把人玩弄。

今天，人们认识久龄久，但明天，当换

个马甲久龄久又站在你面前时，你可

能又成了一个受骗者。现实生活中，

这样的事情几乎每天都在上演。我们

该作如何反思？

这时，就需要我们的职能部门在

法律的作用下，加强监管，压缩骗子的

生存空间。假如，作为市场监管方的

工商部门，一开始就对久龄久这种带

有欺诈性的促销活动进行调查，也许，

今天就会少了很多“苦主”。

本报讯（记者 李心如 通讯

员 芮宣）9月23日下午，两位黑

眼睛公益发展中心的工作人员

在市检察院检察官的带领下，

同未成年人小旭（化名）商讨开

展附条件不起诉帮教工作。小

旭是市检察院开展“附条件不

起诉帮扶·关爱涉罪未成年人”

公益项目的首个帮扶对象。市

检察院创新性地通过政府购买

服务形式，将涉罪未成年人帮

扶的部分工作交给更为专业、

灵活的社会组织，从而更好地

帮助涉罪未成年人改过自新。

“小旭，犯罪的时候未满18

周岁，盗窃了4次。我们考虑到

他是未成年人，又是初犯偶犯，

因一时交友不慎去偷，且金额

不是特别大，考虑到这些情况，

我们就依法做出了附条件不起

诉的决定。”市人民检察院未成

年人刑事检察科助理检察员池

新新说。

池新新介绍，以往碰到这

种做附条件不起诉处理的案

子，一般采用司法局联合帮教、

家长帮教、律师帮教的做法，考

查期限一般 6 个月或一年。如

果他在这个期限内，没有其他

的违法犯罪行为，而且表现非

常良好的话，基本上会做出不

起诉的决定。

“现在黑眼睛公益组织和

我们一起对被附条件不起诉的

未成年人进行帮教考察工作，

较之前更加系统一点，帮扶项

目更多，更专业。”市人民检察

院未成年人刑事检察科科长郑

洁表示：“我们也很期待帮扶效

果。”

9 月初，在团市委的牵线

下，市检察院与黑眼睛公益发

展中心达成协议，由黑眼睛公

益发展中心通过社会调查、组

织学习、诵读经典、心理干预、

参与志愿活动等方式，帮助未

成年人学习法律常识以及认识

犯罪的社会危害性，从而树立

正确的人生观、价值观；同时收

集涉罪未成年人的志愿，并针

对他们的志愿对其进行培训改

造，提高自身素质，使这些未成

年人早日重返校园或回归工

作。市检察院以及团市委在具

体工作以及经费上提供保障。

考虑到我市涉罪未成年人数量

较多，决定将附条件不起诉作

为试点探索，取得经验后，再在

非羁押的涉罪未成年人中推

广。

本报讯（记者 金邦寅 通

讯员 施翊）换掉木楼梯，拆掉

三合板，给电线套管，配置四

要件……连日来，市区三圣门

村的多家隐患出租房正忙着

停业整顿装修。这是 9 月 23

日市公安消防局执法人员再

次走访此前曝光的 10 多家火

患单位时所见到的一幕。据

悉，此前被曝光的大部分火灾

隐患单位及时采取措施，整改

效果较为明显。

8月19日起，市公安消防

局联合本报推出了“消防隐患

曝光台”栏目，对我市一些重

大火灾隐患单位及区域性隐

患单位公开曝光，形成了整治

火灾隐患的浓厚舆论氛围。

一个多月过去了，以曝促改的

效果到底如何？据消防部门

核实、统计，我市消防隐患整

改工作效果明显，重大火灾隐

患单位及区域性隐患单位的

整改率约为70%。

今年 4 月，华侨饭店被确

定为省级重大火灾隐患单位：

餐厅吊顶采用木吊顶，采用可

燃易燃材料；未设置机械排

烟；厨房、洗碗间等安全出口

设置未向疏散方向开启；客房

楼梯未形成封闭楼梯间；6 楼

疏散出口不足；西面楼梯出口

未直通室外等。

为督促早日消除火灾隐

患，消防部门通过上门服务、

技术指导和会议研判等途径，

帮助华侨饭店完成了一套科

学、实效和具有操作性的整改

方案。同时，针对存在的隐患

情况，逐条提出整改建议。目

前，华侨饭店已根据整改方案

完成了整改。

9月10日，市公安消防局

执法人员在重点排查辖区火

灾隐患密集地时，发现浙麦高

鞋业有限公司 2 号车间存在

“三合一”现象。据悉，该车间

共 6 层，建筑面积 1814 平方

米，1 楼为仓库，2 至 4 楼为员

工宿舍，5至6楼为生产车间，

是典型的“三合一”场所。9

月 12 日，该公司的消防隐患

被曝光后, 该公司负责人立

即召开会议，共同研究解决办

法，并根据实际情况提出了合

理有效的消防安全隐患整改

方案。日前，在消防部门的指

导帮扶下，该公司已经将住宿

人员全部迁出，消除了“三合

一”现象，整体消防环境得到

有效改善。

根据公安部、省消安委及

温州市的统一部署，从6月10

日至 10 月 10 日，我市在全市

范围内组织开展重大火灾隐

患集中整治专项工作。6 月

以来，经消防部门和各镇街排

查，共确定了省、市、县、镇

(街)四级政府挂牌督办的 56

家重大火灾隐患单位。经市

政府及相关部门强力推动隐

患整改工作，大部分企业主积

极配合，目前我市整改工作效

果明显，整改率达 70%。下

步，针对部分消防隐患单位久

拖不改的现象，消防部门将联

合相关职能部门加大执法力

度，督促其立即整改，对拒不

限期整改火灾隐患的企业，将

依法责令停产停业。
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市检察院、团市委购买服务

借力公益组织帮扶涉罪未成年人
“好事”当头，

莫让侥幸
战胜理性

■薛建国

我市重点火灾隐患单位整改率达70%
对拒不限期整改火灾隐患的企业，将依法责令停产停业

本报讯（记者 金邦寅 通

讯员 黄海亮）日前，市公安消

防局联合安阳街道相关部门，

对红光村阳光小区一带存在

重大火灾隐患的25间居住出

租房进行拆除。

据了解，阳光小区一带的

出租房多为通天房，砖混结构，

多有5层，原为村民自住用房，

后改为出租性用房。据消防执

法人员核实，这些违章出租房

内居住人员众多，存在诸多消

防安全隐患，室内疏散楼梯大

多采用木质楼梯，房间隔断多

为木质材料，且未配备相应的

灭火器、呼吸面罩、逃生绳、点

式报警器等消防设施，房屋内

部线路凌乱不堪，私拉线路屡

禁不止，一旦发生火灾极易造

成严重的人员伤亡。

日前，这些出租房被列入

“三改一拆”名单。“结合全市

当下的重大火灾隐患整治，这

些隐患出租房被纳入了红光

村的旧村改造计划，以此彻底

消除安全隐患。”安阳街道一

负责人表示。

目前，此次行动已拆除出

租房建筑面积约 9000 平方

米。

红光村25间出租房火灾隐患多，拆！

拆违现场


